
 
 

新たな「校外学習」 

梅雨明けの知らせが待ち遠しい今日この頃、保護者・地域の皆様におかれましては、ご健勝にてお過ごしのことと

お喜び申しあげます。 

今年の２月にあるニュースが私を驚かせました。そのニュー

スのタイトルは「東京渋谷区立の全小中学校（小学校１６・中

学校６）で毎日午後を『探究学習』」です。令和６年度から実

施するとその記事には書いてありました。国語、社会、算数・数

学、理科など各教科の授業時数を１割減らしてその分を「総合

的な学習の時間」に上乗せする取組を４月から開始するという

のです。 

若浦中学校も２年前から「総合的な学習の時間」を真ん中に

置いて学校教育活動を展開してきました。その結果、生徒アン

ケートで「学校が楽しい」「自分には良いところがある」等の数

値が向上したり、生徒が以前より主体的に学校教育活動に関

わり、多くの新たな取組を成功させたりしてきました。 

それゆえ私は以前から「総合的な学習の時間」の可能性は強く感じていました。しかし、「教科の授業数」を減らし

て、「総合的な学習の時間の授業数」を増やすと聞いたときは、先を越されたとも感じました。そこで、渋谷区の実践

から学びたいと思い、２月に渋谷区の教育委員会に視察の依頼をしました。そして、７月４日に視察研修が実現しま

した。 

当日は、渋谷区立広尾小学校と広尾中学校を訪問しました。どの児童生徒に尋ねても、「総合的な学習の時間は

楽しいです。」と答えが返ってきました。先生方からは、「学力の向上」「不登校生徒出現率の低下」等のお話を聞く

ことができました。また、企業と連携して課題を解決する取組なども聞かせていただき多くの学びがありました。 

ただ、「総合的な学習の時間」に教科書はありません。自ら課題を見つけ、自ら学び、自ら考え、主体的に判断し

行動することが求められます。その点においては若浦中学校生徒が一歩も二歩も先を行っているのではないかと感

じました。 

例えば、先月「２年生の京都校外学習」を実施しました。今回は

課題を「現代の課題を解決する」としました。互いに意見を出し合

い、７グループで取り組みをスタートさせました。「外来種を食用に

転用できないか？」「海の資源をいかし自分たちが作成したアクセ

サリーを販売できないか？」等様々な課題設定を行い活動しまし

た。その中には「平和の尊さ」を継承するため、コロナ前、舞鶴引

揚記念館に毎年平和学習のため来館していた光華小学校（京都

市右京区）の６年生に１時間授業したグループもありました。（京

都新聞に掲載） 

今年度は引き続き「総合的な学習の時間」の質的向上と学校教育活動に生徒がより主体的に関われるよう支援

することで非認知能力（テスト等で測定することが難しい「やる気」・「忍耐力」・「協調性」等の社会性に関する力）

を育むとともに、生徒の「学び合い」による認知能力（学力）の向上を図ります。今後とも、本校教育の推進にご理解

とご協力をよろしくお願いします。 

明日から夏休みに入ります。生活の中心が家庭となります。交通事故や水の事故等には十分気を付けるとともに、

感染予防にも引き続き留意するようご家庭でのご指導、地域での見守りをよろしくお願いいたします。  

校長 鈴木 俊治 
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＜６/29(土)第42回中学生の主張大会> 

３年生 齋藤 悠陽さん 

「舞鶴PTA連絡協議会会長賞」受賞 

6/29(土)に中総合会館で舞鶴市内７中

学校の代表生徒が集まり､「中学生の主張

大会」が行われました。若浦中学校代表と

して３年生の斎藤さんが出場し、「日本の

宝を守る」というテーマで舞鶴PTA連絡協議会会長賞を受賞しま

した。 

８月の行事予定
 

１(木)３年生三者懇談会 

２(金)３年生三者懇談会 

   若浦中学校区教職員研修会 

６(火)秋田大学外池教授来校 

９(金)～16(金)教育活動のない日 

26(月)中１ふりスタ、中２ふりスタ 

27(火)中１ふりスタ、中２ふりスタ 

28(水)中２ふりスタ、中３ふりスタ 

29(木)始業式 45×５限 給食あり １、２年生部活動あり 

   ３年14:25下校 １･２年16:15下校 

30(金)３年生学力チャレンジテスト 

   ３年16:00下校 １･２年17:30下校  

   SC安川先生 

９月の主な行事予定
 

２(月)２年生「ホセ・デ・サンマルティン国立青少年交響楽団」

来日公演参加【亀岡サンガスタジアム】（雨天中止） 

６(金)PTAアルミ缶回収日 

９(月)和田中学校との探究合同中間発表会 

   ※午前９時30分～正午まで中総合会館で行います。保護者 

の皆様、地域の皆様も是非ご参観ください。 

13(金)１年生キャリア学習 

17(火)３年生八王子第６中学校３年生との交流 

21(土)22(日)新人戦 

＜6/28(金)２年生薬物乱用防止教室＞ 

＜7/16(火)３年生性教育＞ 

 ６月28日にスクールサポーターを講師

として、「薬物乱用防止教室」を実施しま

した。薬物に関する事件が低年齢化する

中、自分たちが犯罪に巻き込まれないため

にどうするべきか考えました。 また、７

月16日には助産師さんをお招きして、性に

関して考える学習を行いました。自分も相

手も尊重し大切にするとはどういうこと

か、性や生命について考えました。 

<３年生高校説明会＞ 

 中丹管内にある高等学校等から先生を

お招きし、各校の特徴や主な学習内容、中

学校の間に付けておくべき力等について

お話をしていただきました。夏休みには多

くの学校でオープンスクールや部活動体

験が行われます。しっかりと情報を集め、

経験し、自らの進路についてじっくりと考えて決定していきましょう。 

<7/13(土)･14(日)中丹総体の様子＞ 

東舞鶴運動公園でソフトテニス部、福知山SECカーボンスタジアムで野

球部、福知山市武道場で柔道の公式戦がありました。いずれの種目でも、

練習してきたことを発揮し、観ている人の心を惹きつける素晴らしい場

面がたくさん見られました。明日以降、他種目でも中丹総体、府総体が始

まります。それぞれの目標達成に向け、持っている力を十分に発揮してき

てください。また、誰からも応援してもらえるチームでありましょう！ 

 

<7/６(土)･７(日)通信陸上競技大会の様子＞ 

丹波自然運動公園で通信陸上競技大会が行われました。走幅跳に出場

した３年生の丸山 悠翔さんが、６ｍ35㎝の若浦記録で第１位に輝きま

した。また、1500ｍに出場した２年生の菊本 瑛太さんも若浦記録を

更新、100ｍに出場した１年生の大石 結月さんも自己ベストを

更新しました。 

＜７/17(水)若浦中学校区小中オンライン交流会＞ 

 若浦中学校、朝来小学校、大浦小

学校の３校の児童生徒が、｢総合的な

学習の時間｣について、Teamsを使っ

たオンライン交流会を行いました。

14グループに分かれた後、３年生は

主に個人探究について、２年生は現

代の様々な課題に対してグループで取り組んでいることについ

て、１年生は引揚記念館の方から聞かせていただいた課題につい

て、司会担当の３年生を中心に意見交換を行いました。 

＜後期生徒会本部役員＞ 

7/10(水)に立会演説会を行い、投票の結果、令和６年度後期生

徒会本部役員が誕生しました。 

会 長  有馬 隆太 

副会長  泉 優花 

書 記  谷口 理緒  濵尾 夢羽 

庶 務  山本 颯姫 

議 長  酒井 遥加  田中 妃茉莉 

＜赤れんがハーフマラソン応援動画＞ 

 今年も、10月に開催される「赤れんがハーフマラソン」出場選

手や大会を盛り上げるため、舞鶴市７つの中学校等で応援動画を

作成することになりました。若浦中学校でも生徒会を中心に作成

します。出来上がった動画は赤れんがハーフマラソンのホームペ

ージで紹介される予定ですのでお楽しみに。
 

教育委員会より｢学校閉鎖期間中(8/９(金)～8/16(金))の緊急連絡先｣について 
 

 

 

いじめ相談ダイヤル（66-2210）、いじめ相談メール（esc-my-soudan@maizuru.ed.jp）も受け付けます。 

連 絡 先 ： 舞鶴市教育委員会 学校教育課 

電  話 ： 090-3163-2452 

受付日時 ： ８月９日(月)～16日(火) 午前８時30分～午後５時15分まで 

※ただし、土曜・日曜日、８月12日(月)の振替休日は除きます。 


